



はあとふる

〈学校教育目標〉自分を育てて、みんなで伸びる児童の育成

令和6年12月24日 西海市立西海小学校 校長 吉村 裕雄

今日で2学期が終わり、明日から冬休みです。今年一年、お世話になりました。

本日、2学期の終業式を行いました。子供たちと2学期の終業式を迎えられたことを嬉しく思います。2学期の授業日数は、78日でした。夏、秋、冬と、子供たちは季節を駆け抜け、元気に学校生活を送ることができました。子供たちが2学期間元気に学校生活を送ることができたのは、子供たちの頑張りもありますが、家庭、地域の皆様のおかげです。子供たちをいつも温かく見守っていただきありがとうございました。

2学期は、重点目標を3つ掲げました。「学力を高める」「優しさ・清々しさをさらに高める」「挑戦する」です。私なりにこの3つを中心に振り返ってみます。

①「学力を高める」について

12月3日に実施された西海市学力調査で全学年国語、算数で目標値を超えることを一つの目標にして、家庭と連携を図りながら取り組んできました。学校では分かる授業をすること、家庭では家庭学習を充実させること、この2つを中心にしてきました。家庭では、「目指せ8つの姿」の取組を通して、子供たちの生活環境を整えてきました。西海市学力調査の結果は、2月にならないと分かりませんが、子供たちの学びの様子を担当は、次のように話していて、少しずつ成長が見られます。

- 落ち着いて学習に取り組む子供が増えた。
- 眠たそうにする子供が減り、集中して学習に取り組む子供が増えた。
- 宿題の提出率が高まった。
- 自主学習に取り組む子供が増えた。
- 特に変化は見られない。



西海市学力調査に挑戦する3年生

②「優しさ・清々しさをさらに高める」について

1年生の挨拶が素晴らしいです。毎朝、元気に「〇〇先生、おはようございます。」と全員が先に挨拶をしています。その他の学年の子供たちも、自分から先に挨拶をする子供が増えてきていますが、全体的に見ると、まだまだ十分とは言えません。引き続き指導を続けていきます。また、2学期は、花や野菜の水かけを丁寧にする子供たちの姿を数多く見ました。子供たちの生き物への優しさが高まった2学期でした。

③「挑戦する」について

特に2年生、5年生が、フィットネスながさき8の字跳びに積極的に挑戦しています。12月19日現在、2年生は、3分間で224回跳んで長崎県で3位、5年生は、3分間で321回跳んで長崎県で1位です。また、読書の方では、年度当初に立てた目標冊数を超えた子供が12月時点で26人います。その他にも、自分の目標、学級の目標を立てて挑戦した子供が多くいます。これからも挑戦する気持ちの大切さを伝えていきます。



目標達成者名が分かる掲示物

明日から冬休みです。安全に気を付けて充実した休みにしてほしいと思います。冬休みは、最も学力が伸びる休みだと言われています。新年を迎え、新たな目標を掲げ努力するからだと考えます。西海小学校の子供たちも、目標を掲げ、目標に向かって努力し、挑戦する冬休みにしてほしいと思います。また、冬休みは、大掃除、大みそか、正月、鬼火焚き等、多くの日本的な行事があります。家族の一員として仕事をするなど多くの経験をさせてほしいと思います。もし、冬休みに子供たちに大きな事故やけが等がございましたら、学校(37-0373)にお知らせください。12月28日(土)から1月5日(日)の期間は、校長携帯(09025181639)に御連絡ください。

令和7年1月8日(水)、81名の西海小学校の子供たちが元気に登校をすることを職員一同願っています。

☆ 1月の主な行事予定 ☆

- 8日(水) 3学期始業式
- 10日(金) 委員会活動(4年以上)
- 13日(月) 成人の日
- 16日(木) 避難訓練
- 17日(金) 西海学(4年生)
- 19日(日) 家庭の日
- 20日(月) クラブ活動(4年以上)
薬物乱用防止教室(6年生)
- 24日~30日 学校給食週間
- 25日(土) 少年の主張発表大会(大島文化ホール)
(発表者:6年 小嶋遥姫さん)
- 27日(月) 西海中学校入学説明会(6年生)
代表委員会(3~5年)

☆ 3学期の主な行事予定 ☆

- 1月は、左記参照
- 2月 4日(火) 西海小入学説明会
- 10日(月) 3年生クラブ見学
- 11日(火) 建国記念の日
- 21日(金) 授業参観、懇談会、学校保健委員会
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 3月13日(木) 卒業式の式場設営
- 14日(金) 卒業証書授与式
- 24日(月) 修了式、離任式
- 3月25日(火)~4月6日(日) 春休み

大切なお知らせ

- 令和5年12月から本校の通級指導教室(にじ)を担当していただいていた岳本登美江先生が12月で御退職されます。令和7年1月からは、以前通級指導教室を担当されていた中村麻希先生が受けもちます。岳本先生には、大変熱心に御指導いただきました。岳本先生、ありがとうございました。
- ココロねっこ運動のながさき基準では、「夜9時以降のネット・電子メディアの遊び利用は夜9時まで」と示されています。本校でも、それに準じて取り組んでいきたいと考えています。そこで、長期休業に入る本日から、クロームブックを使ってのインターネット利用を21時までに制限させていただきます。学校で制限をかけると持ち帰ったクロームブックではインターネットにつながらなくなります。御理解と御協力をよろしくお願いいたします。なお、他の西海町内の小学校でも同じように制限をかけて取り組んでいます。

①夜間利用できない時間の設定…21:00~6:00 ②設定開始日…12月24日(火)

- 赤い羽根共同募金への御協力ありがとうございました。皆様の善意で総額10882円集まりました。12月17日(火)に集まった募金を西海市社会福祉協議会の方にお渡ししました。御賛同いただいた皆様、ありがとうございました。



11月30日(土)、西彼青年の家でわくわくカーニバルが開催されました。子供たちも、多くの体験ができ、おいしいものをいっぱいいただいて楽しんでいました。準備・運営に携わっていただいた皆様、ありがとうございました。



コミュニティ・スクール

C.S ニュース

【育てたい子供の姿】:人とのつながりを大切にする子供
・挨拶・返事などの気持ちのよい受け応えができる子供
・相手を思う気持ちや態度を身に付けた子供

1・2年生は、互隣の家の方々との交流、3年生は、JA女性部のみなさんとの野菜作り、4年生は、福祉関係機関と連携した福祉学習、5年生は地域サポーターの皆様との米作り、6年生は、キャリア教育等、2学期も、保護者・地域の皆様の御協力をいただきながら充実した活動を行うことができました。子供たちを支え、見守っていただいたことに感謝いたします。

また、2学期は、地域の行事を通して、子供たちを育てていただいたと思います。8年ぶりの中浦浮立、5年ぶりの太田和浮立、七ツ釜の神待祭等、伝統文化を体験・継承する子供たちの輝く姿を数多く見ました。これらの行事を通して、子供たちは、ふるさとへの誇りを今まで以上にもったと思います。私自身も参加させていただいて、地域の団結力を感じました。地域の力、ふるさとの魅力を改めて感じた2学期でした。ありがとうございました。

よい年をお迎えください。

